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. . 1 X  Н Ѳ Д Ѳ Л Ь  осталось до чествования 
юбилейных и почетных выпускников.
Итоги тестирования лучших выпускников 

будут подведены на этой неделе. Об этом 
сообщила исполнительная дирекция по 

подготовке к выпуску 200-тысячного специалиста. 
Уже сейчас «штурмуется» сценарий бала 

выпускников, обсуждается список приглашаемых 
гостей.

А вот уже утвержденный 
эскиз сувенирной ручки



Колхоз-2007
Скоро летняя сессия, а за 
ней и летние каникулы! Чем  
студенту заняться летом?  
Просто отдыхать -  скучно, 
искать работу -  какую?
Поехать на юг -  накладно... 

Студент, ты еще не боец ССО, СПО или 
СОП? У тебя есть желание приятно провести 
время на свежем воздухе, в кругу друзей, при 
убойном питании, вдали от городской суеты? 
Ты хочешь проверить свои силы, отдохнуть, 
поправить здоровье и заработать. Твой путь 
в СУ0 2007!

Штаб по формированию студенческого 
уборочного отряда УГТУ-УПИ объявляет о 
проведении информационного собрания 
и начале приема заявлений, желающих 
работать во время «Трудового семестра» в 
составе СУО в 2007 году.

Собрание состоится 25 апреля 2007 в 16: 
00 в ауд. М-524а.

Заявления в отряд можно оформить 
непосредственно на собрании или в срок 
до 23 июня 2007 года в деканатах ММФ, 
ЭТФ, ХтФ или в штабе студенческих отрядов 
УГТУ-УПИ (ауд. Т-235).

Открыты вакансии:
мастер-стажер (4 чел.), комендант ЦП, 

фельдшер, кухонный персонал, грузчики, 
водители (кат. В, С, Д), механизаторы 
(колесные транспортные тракторы), рабочие 
по ремонту контейнеров, электросварщики, 
рабочие рембригады и просто полевые 
рабочие.

Помоги

Новости
позитивный настрои и надежду на то, что для 
всех принявших участие в акции сдача крови 
-  возможность получить не только денежную 
компенсацию, сок и шоколадку. Но и личное 
удовлетворение оттого, что своим поступком 
они помогают другим людям, а кого-то, быть 
может, и спасают от смерти. Молодцы!

И.Власова, оздоровительная комиссия 
профкома студентов 

От редакции: конечно же, такие итоги акции 
не могут не радовать, но все же 20% желающих 
сдать кровь «завернули» по разным причинам, 
одна из которых -  недостаточная масса 
тела. Поправляйтесь, товарищи студенты, 
а то такими темпами придется вам самим 
помогать!

Г де сдал, 
там и отмечал спросом

путевках для сотрудников и 60 детских 
путевках. Взрослые смены -  13 дней, 
стоимость путевки (без дороги) -  9 500-9 550 
рублей. Детские смены длятся 21 день, и цена 
путевки -  12 500 рублей.

СОК «ПЕСЧАНОЕ». Проректор по 
хозяйственной работе доложил, что 
подготовка комплекса к летнему сезону 
проходит в «штатном режиме». Планируется 
шесть смен по 13 дней. Для студентов отдых 
на Песчаном обойдется 92 рубля в сутки, 
для сотрудников -  390 рублей в сутки. 
Бывший «Пластик» в этом году переходит на 
круглогодичную эксплуатацию.

Выпускники 
пользуются

ближнему...
Каждый год в Свердловской  
области лейкозом  заболевает 
5 ООО человек.

Из них излечивается только половина, 
хотя достижения современной медицины 
позволяют довести число выздоровевших 
до 80%. Все упирается в нашу извечную 
проблему нехватки денег, медикаментов, 
дорогостоящего медицинского оборудования. 
А также донорской крови, в которой 
ежедневно нуждаются до 200 человек.

Ситуацию помогает исправить День 
донора. В этом году наш университет вновь 
посетили специалисты городского центра 
«Сангвис», чтобы каждый желающий мог 
своей кровью помочь нуждающимся в ней. 
В акции приняли участие студенты, бойцы 
студенческих отрядов, члены профсоюза и 
сотрудники УГТУ-УПИ. Больше всех доноров 
оказалось на химфаке и теплофаке, в общей 
же сложности их было 125 человек, что на 6 
больше, чем в прошлом году. Эти цифры дают

Для кого-то сдача  
госэкзаменов -  наказание, 
для кого-то  -  праздник, а для 
кого-то  -  работа. Причем не 
только для преподавателей, 
но и для хозяйственны х служ б  
университета.

Мусор после грандиозных гуляний 
студентов по поводу успешной сдачи 
приходится вывозить с территории 
самосвалами. Происходит такое 
«захламление» потому, что студенты 
игнорируют университетские столовые и 
близлежащие кафе, предпочитая гулять в 
родных аудиториях. Острее ли чувствуется 
праздник в родных стенах, адреналин ли 
у ребят подскакивает от экзаменационных 
воспоминаний, или просто хулиганства ради 
надо устраивать дебош в лекционных, 
редакции знать не дано. Только вот совсем 
недавно велись на наших страницах разговоры 
о чести и достоинстве студентов УПИ.

Что на лето?
О подготовке к летнему  
оздоровительном у сезону  
сообщ ил проректор по 
социальном у развитию  
М.В.Баранов.

«ЧАЙКА». Лагерь вновь выиграл грант 
областного правительства на реализацию 
программ «Город мастеров и город 
олимпийских надежд». Кроме того, в ДОЛ 
проведены большие работы по замене 
и приобретению нового, в том числе, 
медицинского оборудования. Есть и 
проблемы: необходимо отгородиться от 
лагеря гастарбайтеров.

Цена путевок: полная стоимость -  7 350 
рублей, для детей сотрудников - 1 350 рублей, 
для внуков -  2 850 рублей.

«РАДУГА». С владельцем лагеря заключен 
договор о 275 путевках для студентов, 202

Директор Координационно
аналитического центра по 
проблемам трудоустройства  
и адаптации к рынку труда  
вы пускников У Г Т У -У П И  
Т.Ф .Богатова рассказала о 
работе по анализу рынка труда  
и востребованности наших 
выпускников.

Было разослано более 100 анкет на 
предприятия Свердловской области. 
Краткие результаты обработки ответов на 
эти анкеты. По результатам анкетирования 
большинство предприятий (67%) 
прогнозируют потребность в специалистах 
на 1-3 года и только 37% могут 
сформулировать свои потребности на 4 
года и более .

84% предприятий оценивают качество 
подготовки специалистов «выше» и 
«значительно выше среднего уровня». 
78% предприятий готовы принимать наших 
студентов на все виды практики,
15% -  только на преддипломную
практику,
7% -  не готовы принимать.
75% предприятий заинтересованы в 
привлечении студентов к работе, из них 
31% -  на полный рабочий день, остальные 
готовы идти на гибкий график работы.

Уровнем зарплаты молодых 
специалистов 70% предприятий называют 
8 000 рублей и более. Выпускники же 
хотели бы получать зарплату не менее 
8 000 рублей, при этом более 80% из 
них хотели бы получать от 12 000 рублей 
и более. Таким образом, предприятия 
заинтересованы в молодых специалистах, 
и наши выпускники заинтересованы в 
работе по специальности (от 63 до 90% по 
разным факультетам трудоустраиваются 
по специальности), но основными 
сдерживающими моментами к Д И
являются: І І н і



Новости

По статистике, 
Россия занимает 
почетное пятое 
м есто по уровню  
распространения  
нелицензионного  
программного  
обеспечения * 
после Китая, 
Вьетнама, и 

~ѵ Индонезии.
Факт удручающий: 

люди, прекрасно 
знающие, что грабить 
чужие дома или угонять 
машины -  тяжелое 

I преступление, тем не
менее, без зазрения 
совести пользуются 
контрафактным софтом, 
а ведь это практически 
тот же самый грабеж. 
Так как механизм 
преследования пиратов 
в нашей стране 
пока что действует 
слабо, поставщикам 
лицензионных программ 
приходится действовать 
путем убеждения 
и объединяться 

» в организации,Ллсысои Ивапхян.. • Пнкн-Червн г
------------------------------------------------------------------------------------  занимающиеся защитой
авторских прав. Одна из таких организаций -  Некоммерческое партнерство поставщиков 
программных продуктов -  проводит в Екатеринбурге большую работу по «просвещению» 
пользователей ПК в области использования пиратской продукции.

Около 80% людей, нарушающих закон об интеллектуальной собственности, это молодые 
люди до 23 лет. Совсем недавно прогремело дело студента Горной академии, который был 
осужден по 146 статье на год условно и с отработкой 240 часов. Поэтому для нас важно, 
чтобы каждый старшеклассник и студент знали об авторском праве, с уважением относились 
к интеллектуальной собственности. Каждый должен понять, осознать, что пользоваться 
нелицензионными программами неправомерно, что эти деяния преследуются по закону. 
НП ППП проводит разные мероприятия, способствующие повышению уровню правовой 
грамотности. Межвузовский конкурс на лучший антипиратский плакат, прошедший недавно, 
тому подтверждение. В этом мероприятии приняли участие две кафедры УГТУ-УПИ: 
культурологии и дизайна. Мы благодарим преподавателей этих кафедр О.И.Аплеснину 
и А.В.Разумкову, которые приняли активное участие в организации данного мероприятия. 
Не удивительно, что победителями конкурса стали студенты именно этих преподавателей. 
Потому что активная жизненная позиция педагога, понимание социальных проблем общества 
и желание изменить реальность к лучшему многого стоит. Работы студентов УГТУ -  УПИ 
радовали свежестью идей, выразительностью. В конкурсе были отмечены работы Е.Ковалевой 
(2 место), Е.Гусельниковой (2 место), 0.Преображенской (3 место), Т.Захаровой (3 место), 
И.Митрофановой (диплом 1 степени).

Из этих работ в дальнейшем будет сформирована выставка плакатов, которая будет 
путешествовать по вузам, факультетам, кафедрам. Наглядная агитация -  это хороший рычаг 
для формирования правовой грамотности.

Марина ШИРЯЕВА.

1) отсутствие жилья (только 1% 
предприятий готовы предоставить 
жилье и еще 15% -  комнату в 

малосемейном общежитии) и 2) уровень 
зарплат.

Было проведено также анкетирование 
студентов 5-го курса на предмет их 
трудоустройства. Результаты анкетирования

показали, что на момент сдачи
государственного экзамена значительная 
часть выпускников еще не имеет
представления о будущем трудоустройстве. 
На разных факультетах процент 
неопределившихся или неуверенных в 
месте работы составляет от 25-50%.

За честь или за 
жилье?
На ректорском совещ ании  
был поднят вопрос о 
предоставлении сотрудникам  
жилья из ф онда университета, 
а точнее, о том, что заявления 
с просьбой предоставить  
жилье часто остаю тся  
без ответа. Ситуацию  
прокомментировал проректор  
О.Ю .Давыдов:
-  Люди устраиваются на работу в 

университет и уже через полгода просят 
предоставить им жилье. Между тем, чтобы 
получить его, надо работать не менее трех лет. 
Проблема в том, что если человек увольняется, 
жилье остается за ним, и вернуть его 
университету мы можем только через суд. К 
сожалению, ситуации, когда человек получает 
жилье и вскоре увольняется, нередки. Поэтому 
претенденты должны быть тщательнейшим 
образом рассмотрены на предмет лояльности 
университету, чтобы подобных проблем не 
случалось.

Ректор С.С.Набойченко заметил по этому 
поводу:

-  У университета нет жилья, есть только 
общежития, которые мы и предоставляем 
сотрудникам. Но как только мы ослабляем 
контроль над этими людьми, они уходят и 
вскоре начинают требовать отдать им это 
жилье в собственность. Мы уже практически 
потеряли целое аспирантское общежитие, где 
живут те, кто уже не имеет к университету 
никакого отношения. А куда нам селить наших 
аспирантов? Я прошу руководство факультетов 
внимательнее отнестись к этой проблеме. Или 
впредь буду подселять подобных людей в 
квартиры к деканам.

Окончание последней фразы было сказано, 
конечно, в шутку, но горечи в ней было 
больше, чем юмора. Все прекрасно знают, в 
каком плачевном состоянии находится наш 
жилищный фонд, и на фоне этих проблем 
раздавать жилье, не зная, уйдет ли человек 
через полгода или проработает здесь до пен
сии, роскошь непозволительная.

Вчера
состоялось собрание научной  
общ ественности университета.
Открыл собрание ректор С.С.Набойченко 

докладом «Задачи научной общественности 
университета в свете реализации 
Национального проекта Большого 
Евразийского университета». Заинтересовал 
присутствующих также и доклад проректора
A.C.Бердина «Итоги научной деятельности 
университета за 2006 год и задачи на 
ближайшие 3 года».

Подробности в следующем номере



Чтобы востребованным
Всем уже известно, что наш вуз победил в конкурсе 
инновационных образовательных программ. УГТУ-УПИ 
вошел в число 40 победителей из 267 участников конкурса.
Борьба была острой. За бортом остались такие сильные 
конкуренты, как, например, Тюменский нефтегаз или 
Казанский университет, не говоря о московских вузах. 
Первый транш придет к нам в вуз уже в следующем квартале, 
в этом году предстоит потратить больше трехсот миллионов 
рублей. Внушительность сумм говорит о значимости планов. 
Называется наша инновационная программа «Формирование 
профессиональных компетенций выпускников на основе 
научно-образовательных центров для базовых отраслей 
Уральского региона».
О компетенциях и НОЦах мы ведем наш разговор 
с проректором по инновационному образованию 
Олегом Иринарховичем РЕБРИНЫМ, пытаясь для начала 
выяснить, чем компетентностный подход отличается от 
привычного привития знаний, умений и навыков.

- с е й ч а с , к о г д а

ГОВОРЯТ о компетентностном подходе,
подразумевают, что суммы знаний, умений 
и навыков недостаточно, чтобы быть 
компетентным специалистом. Нужно 
уметь эти знания на практике реализовать, 
в реальной обстановке. Как говорят: 
«Компетенция -  умение мобилизовать 
знания». В реальной обстановке взять 
и решить конкретную задачу, какую-то 
проблему. Причем, можно даже говорить 
о том, что если у человека, выпускника, 
специалиста и не хватает знаний по какой- 
то проблеме, то он все-таки способен ее 
решить, проявляя себя, как творческая 
личность, и генерируя новые знания.

Есть вот такое неплохое определение 
для компетентностного подхода: акцент

смещается от категорий «знаю что» к 
категориям «могу», «знаю как». Причем, 
в обстановке, которая зачастую меняется.
А достигается это определенной системой 
подготовки.

И главный критерий успеха такой 
подготовки -  востребованность 
выпускника, удовлетворенность его 
компетентностью, то есть проявлению 
компетенций на реальном рабочем месте, 
что называется в «боевых условиях».

1/1 очень важно сосредоточить усилия на 
подготовке востребованного специалиста, 
который бы с первого дня работы 
превращался в полноправного сотрудника, 
которому смело можно было бы доверить 
решение реальных задач.

-  Для этого создаются научно
образовательные центры. Расскажите о 
них подробнее, пожалуйста.

В нашей программе впрямую 
задействовано несколько факультетов.
Если говорить о профильных НОЦах, 
их дело -  подготовка специалистов 
нового типа. 1/1 в этом деле они должны 
объединить усилия преподавателей, ученых 
Академии наук и тех, кого называют 
потенциальными работодателями.

В рамках НОЦ как некого инкубатора 
должно зреть это новое образование, 
результат которого будет, прежде всего, 
практико-ориентированным. Практика 
здесь -  широкое понятие. Это может быть

не только производство, это может быть 
и наука высокая, академическая. Здесь 
тоже будут возможности предоставлены 
для взаимодействия. У нас создано три 
профильных НОЦ:

-  «Новые металлосодержащие 
материалы и технологии металлургии», 
куда входят два факультета, Мт и ХтФ;

-  «Атомная энергетика -  эффективность 
и безопасность», на базе физтеха и ТЭФ;

-«Информационно- 
телекоммуникационные системы и 
технологии», на базе РИ-РтФ.

Создан еще НОЦ, который получил 
название «Базовое образование», куда 
входит целый ряд общеобразовательных 
кафедр: физики, химии, математики, 
иностранных языков, инженерной графики, 
электротехники, теор.механики, деталей 
машин, строительной механики, кафедры 
гуманитарного факультета и ряд других. 
Задача НОЦа «Базовое образование» 
обеспечить подготовку на начальной 
стадии, когда закладываются компетенции, 
необходимые для профессионального 
образования, формирования личности.

НОЦ -  это новые образовательные 
программы, созданные для достижения 
поставленной цели. Той самой 
компетентностной модели выпускника, 
своего рода идеального образа, 
созданного совместными усилиями 
производственников, задающих



Интервью

компетенции, ученых, которые смотрят 
в будущее и вносят в модель некие 
опережающие потребности нынешнего 
производства штрихи, и профессоров, 
которые лучше других знают конкретный 
«материал» -  вчерашних школьников, их 
сильные и слабые стороны.

НОЦ -  это новые образовательные 
технологии, новая образовательная 
среда. Современная техническая база, 
приборы, установки, станки, тренажеры, 
программное обеспечение последнего 
поколения...

«Прямо сказка какая-то!» -  подумал 
корреспондент и далее узнал, что 
благодаря этой программе будет к тому 
же совершен рывок в информатизации 
всего вуза, прежде всего библиотеки 
и систем управления. Многие 
аудитории, лаборатории и отделы ждет 
модернизация. В библиотеке, например, 
установят радиометки для автоматизации 
поиска и доставки книг, а в отдел 
ЦАВТП поставят новую телестудию, для 
производства новых мультимедийных 
пособий.

Создатели программы верят, что 
новая образовательная среда сама по 
себе будет мотивировать студентов, 
ведь они сейчас с пеленок знакомятся 
с компьютерными технологиями. Хотя 
известно, что студенты не очень-то хотят 
учиться, времяпровождение для них 
важнее. Очень осторожно О.И.Ребрин 
говорит и о преподавателях, ратующих 
за мел и доску. «Не хочу сказать, что 
это плохо, но надо уже вводить и 
новые образовательные технологии, 
ориентированные на большую

самостоятельную работу студентов.
И тут встает вопрос об изменении 
образовательной среды. Готовы ли к 
этому преподаватели? Это наиболее 
сложный и тонкий педагогический 
момент, но пробовать надо».

В качестве положительного примера 
наш собеседник привел опыт работы 
И.И.Шолиной, которая не только 
возглавляет отдел образовательных 
технологий, но и сама уже много 
лет внедряет новшества, преподавая 
экологию. Ее курс сделан полностью в 
электронной среде. К нему можно всегда 
обратиться с портала, посмотреть...

-  Тут важно другое, настаивает 
О.И.Ребрин, -  Электронно
образовательная среда -  это специальные 
аппаратные средства, которые позволяют 
студенту реализовать самостоятельную 
учебу. Студент туда заходит, смотрит 
курс, у преподавателя есть свой кабинет, 
они там могут виртуально общаться.
У преподавателя есть возможность 
следить за каждым шагом обучающегося. 
Понимать, что ему не понятно, где 
он задержался, на сколько времени, 
какие вопросы вызывали затруднения. 
Какой дополнительный материал был 
востребован студентом, чтобы понять 
тот или иной раздел. Ну и параллельно 
с этим -  активные средства обучения: 
деловые игры, тренинги, в общем-то, 
уже известные вещи. Своеобразные 
семинары, которые также активно 
используют компьютерную технику, 
виртуальное общение и реальный 
контроль преподавателя.

Впрямую никаких зарплатных 
денег государственные субсидии не 
предусматривают. Но у преподавателей, 
по крайней мере, с которыми я общаюсь, 
заинтересованность есть. Потому 
что каждому хочется преподавать в 
модернизированных лабораториях, 
работать на хорошем оборудовании, 
у хорошей доски, даже если он не 
откажется от традиционного способа 
подачи материала. Многие сегодня готовы 
использовать современную технику. Это 
и красиво, и эффективно и достаточно 
удобно для преподавателя. Интересно 
для студента. Поэтому, как только у нас 
таких аудиторий появится больше, то 
соответственно и заинтересованность 
преподавателей возрастет.

Пока мы будет работать в НОЦах, по 
ряду направлений, которые заявлены 
в инновационной программе, а затем 
все шире и шире, больше и больше... 
Основная идея нашей заявки -  перестроить 
организацию и само содержание 
образовательного процесса, приблизить 
результат образования к реальным 
запросам общества и экономики.

Самый тяжелый период, 
конечно, начало пути. Не хватает 
квалифицированных кадров, нет опыта 
мероприятий подобного масштаба, как 
всегда, очень сжатые сроки исполнения, 
пресс не всегда гибкой законодательной 
базы и множество других проблем. 
Реальные результаты программы, 
конечно, придут не мгновенно, но мы 
уверены в успехе, УГТУ-УПИ по плечу 
любые задачи.



Поехали

Лыжню!
Внезапно выпавший обильный  
снег, казалось бы, расстроил  
всех. Но все-таки кое- 
какому собы тию  он был как, 
говорится, «в масть». А  то 
как же без снега устраивать  
чемпионат У Г Т У -У П И  по 
бордеркроссу?
Но на Волчиху в день соревнований 

съехались не только владельцы 
сноубордов, но и горнолыжных 
дел мастера. Они состязались 
в ски-кроссе. Самым ловким и 
быстрым лыжником оказался 
Борис Бармин из группы С-25042, 
больше известный в своей 
тусовке как «Бобер». Вот ^  V -N  
несколько его мыслей ч . '
по поводу горнолыжного 
спорта, победы и адреналина, 
записанные корреспондентом 
ЗИКа.

«Проводилось три 
заезда. Два заезда по четыре 
человека, затем третий, 
финальный заезд. Был еще и 
четвертый заезд -  его участники 
боролись за третье место. Я ехал 
в первой группе. Можно сказать, 
что мне повезло: двое участников 
не «вписались» на опасном участке 
трассы в поворот и выбыли из гонки 
Я пришел первым и в этом заезде, ив 1| 
финальном. Потом двое упавших из моей 
группы долго выясняли, кто кого зацепил. 
Трасса была, по-моему, 500 метров, не 
сложная, но, как бы сказать, довольно 
неудачно построенная. Был там один опасный 
контруклон. Я не особо рассчитывал на 
победу: у меня были сильные соперники, 
мои друзья, но, конечно, испытал радость. 
Правда, чуть не опоздал на награждение».

ДЕВУШКИ (бордеркросс):

l i l l l k
1 -  М.Мартынова (УГТУ-УПИ, ХтФ);
2 -  Е.Ананьина (УрГЮА);
3 -  Е.Жиганова (УГТУ-УПИ, ФтФ); і  1
4-Т.Малинина (УрГУ). у С с . Ж
ЮНОШИ (бордеркросс):
1 -  А.Коробов (УЭК); к
2 -  В.Арсенчук (УГТУ-УПИ, ФЭУ); Чет 4 P
3 -  А.Сидоренко (УГТУ-УПИ);
4 -  некто Желтый. \  , ,

ЮНОШИ (скикросс): '  г ~  І

1 -  Б.Бармин (УГТУ-УПИ, СтФ);
2 -  В.Епанешников (УПИ); ■  <*■
3 -  Д.Теплоухов (УПИ); »М-уу-г
4 -  М.Буртелов.

«Перед стартом страха не было, 
больше думал о том, как проехать трассу, 
рассчитывал свои действия. Потом уже не до 
мыслей было».

«Самый большой кайф -  в адреналине, 
в его вкусе. Ну и перебороть 

свой страх, доказать себе, 
что сможешь оттолкнуться 
и поехать. Я сначала на 
сноуборде катался, потом 

он как-то сломался, 
я сидел без дела и 
подумал, почему 
бы не попробовать 
лыжи. Попробовал 

I -  понравилось, 
уже год катаюсь, с 
середины прошлого 
сезона. Как и все, 

наверно, ломал нос, 
получал сотрясения, 

связки рвал, но особо 
серьезных травм все 
же не было. Катаемся 
с друзьями, сами 

по себе, без тренера. 
Тренерство -  это уже спорт, 
а я не хочу заниматься 
лыжами как спортом, это 
больше увлечение все- 
таки. Есть желание съездить 
позаниматься фрирайдом, 
но для этого нужны большие 
горы, как на Кавказе, 
например. На Кавказ 
съездить финансовое 
положение не позволяет, так 

что это пока -  мечта».
«Сейчас лыжный спорт и горные лыжи 

в частности, очень сильно развивается, 
в него приходит все больше людей. Но 
настораживает тот факт, что приходит много 
народа, который видит в лыжах просто 
забаву, способную поднять их престиж в

глазах знакомых и друзей. 
Такая ситуация была, да и 
до сих пор есть в сноуборде. 
Лыжи пока держатся 
особняком, но, боюсь, на них 
скоро тоже повесят ярлык 
«модно».

«Планов много. Планируем 
уже в этом году выпустить 
промо-ролик нашей 
команды, а в следующем 
году -  снять полноценный 
фильм. Ну и, конечно же, 
буду участвовать в этом 
чемпионате на следующий 
год».

Фото Т.Ногиной

Возрождение 
традиции
На новом поле У Г ТУ -У П И  
прошли соревнования  
по м ини-ф утболу между 
командами студенческих  
турклубов Екатеринбурга. Это  
был первый выход на новое 
поле.
Последние несколько лет соревнования 

по футболу проходили на весенних, осенних 
слетах УПИ и на Г ряде. Наиболее активными 
участниками оставались УПИ, УрГПУ, также 
заявили о себе команды «Стерх» и «ЕКФК» 
(Физкультурный колледж). Но слетов в году 
три-четыре, а поиграть и пообщаться с 
новыми людьми хотелось, поэтому появилась 
идея организовать эту дружескую встречу. 
Подобная игра уже была в этом сезоне на 
поле УрГПУ, но там прошел товарищеский 
матч только между УПИ и ГБФ. А на своем 
поле захотелось «принять» футбольных 
гостей из других турклубов города.

Команд собралось неожиданно много: 
мужские («Стерх» (УрГЭУ), «ЕКФК», «УИТ» 
(Уральский институт туризма), «Вершина» 
(УрГПУ), 2 команды УПИ) и 4 женские 
(УПИйская, «15 градусов левее солнца» 
(УрГАХА), «Вершина» (УрГПУ) и «Стерх» 
(УрГЭУ)).

Стоит отметить, что команды УрГПУ 
пришли новым молодым составом, а веселая 
и озорная женская команда Архитектурной 
академии и вовсе впервые вышла играть.

Интересно, что во второй команде УПИ 
(муж.) играли двое ребят из УрГАХА. А наши 
девчонки очень долго боролись за первое- 
второе место: били целых 4 серии пенальти.

Открытием чемпионата стала команда 
Уральского института туризма, которая 
переиграла всех и, тем самым, нарушила 
извечную традицию лидерства УПИ и УрГПУ.

После завершения игр победителям 
были вручены призы и дипломы, встреча 
окончилась чаепитием в помещении турклуба 
«Романтик». Всем участникам хочется сказать 
большое спасибо, это было достойное 
соперничество!

Ждем всех в гости на турслет УПИ, он 
состоится 22 апреля на ск. Малые Черти.

Анна Лобанова



Он сказал: «Поехали!», -  и понеслось
Что может быть общ его у космонавта, теплоф ака и заядлого  
рокера? Как ни странно, День космонавтики, которому был 
посвящ ен очередной концерт, подготовленный силами рок-клуба  
«Шторм» и носящ ий название «Космонавтик-рок».
Несмотря на всякие досадны е мелочи, так или иначе 
возникавшие практически на каждом рок-сэй ш н е в 
Актовом зале ТэФ , ребята из «Шторма» и «Галереи» 
не унывали и старались учитывать все возмож ны е  
ф орс-м аж орны е обстоятельства. И первые 
результаты этого мож но бы ло увидеть уже на 
«космическом» концерте: звук стал более-
менее отчетливы м, .

 ̂ шг~ і музыкой
о р га н и за ц и я -б о л е е  впечатление
«организованной». они произвели

положительное. 
Сразу за ними на 

сцену поднялись прямо- 
таки вестники Апокалипсиса 

-  группа «Shaka Zulu», 
предложившие вниманию почтенной 

публики неистовый гитарно
басовый рев. Стоит отметить 
нестандартные ритмические 

решения их песен, постепенно 
входящие у нас в моду, и мощный 

голос вокалиста.
Группа «Re-Active» -  не новички 

не только на сцене теплофака, но и на 
некоторых городских площадках. Безумная 
мешанина из всех оттенков того, что 
мы привыкли называть «альтернативой 
90-х» плюс немного эмо (ну куда уж 
сегодня без эмо). Вот как можно было бы 
охарактеризовать то, что они приготовили 
для слушателей на этот раз. Было немного 
невнятностей, но, в целом, их сэт прошел 
успешно.

Словно эхо из доисторических глубин, 
на сцене возникли следующие герои 
-  группа «Iron Flame», проповедующая 
традиционный хард-н-хэви. Ощущение 
во время их выступления было такое, что 
находишься на втором концерте «AC\DC». 
Немного не к месту были клавишные, да и 
солидные дяденьки, отчаянно пытающиеся 
молодецким задором забелить свои 
седины, выглядели довольно забавно.

Хэви сменился пауэром от группы 
«Silent Sky», которые смотрелись очень 
импозантно. Несомненно, колорита им 
добавляет девушка-вокалистка с хорошо 
поставленным голосом. Все же несколько 
разочаровало то, что версий знаменитых 
пауэр-хитов в их репертуаре было на 
этот раз едва ли не больше, чем своего 
собственного творчества, которое вполне 
самодостаточно.

Затем снова настал черед 
«альтернативы», а также группы

Одним из несомненных плюсов является 
и то, что выступают на «теплом», в 

основном, молодые и неизвестные команды, 
которые в силу некоторых обстоятельств 
не попадают на большие площадки. Ну а 
поскольку молодых у нас очень и очень 
много, и все они играют разную музыку, то 
вполне логично, что таким разнообразием 
стилей, какое можно наблюдать на каждом 
«штормовском» концерте может похвастаться 
далеко не всякий пафосный рок-фестиваль. 
Хотя и у этой палки есть второй конец: 
молодые не всегда способны предложить 
внятную, сыгранную программу и шоу.

Вот и на этот раз некоторые группы 
смотрелись несколько бледно на общем 
фоне, а некоторые, скажем так, довольно 
экстравагантно. Открывала концерт группа 
«7 с\к», тайный смысл этого названия мной 
не разгадан до сих пор. То ли это такой 
тонкий стеб, то ли парни просто не стали 
думать и гадать и в качестве названия 
взяли себе свой адрес. В смысле, «Седьмой 
студенческий корпус». Так или иначе, своей

«Raw
NRG», чьим 

несомненным 
достоинством 

является то, что 
в погоне за качем и 

«мясом» они не забывают 
уделять внимание и мелодике. 

Группа «W.Grinders», представители 
так называемого crust-core, среди 
всех выступавших обладали наиболее 
внушительным багажом опыта, как 
концертных выступлений, так и студийных 
записей. Но, несмотря на это, что-то 
помешало им сыграть в полную силу. 
Музыканты часто не попадали друг в друга, 
несмотря на то, что были трезвы. Только к 
концу их сэта ситуация пришла в норму.

Концептуалисты и эстеты из 
новоуральского коллектива «Z Dup» 
прославились не столько своей жесткой 
музыкой, сколько визуальными эффектами. 
Видевшие их на осеннем «Уралроке» 
надолго запомнили шокирующий видеоряд, 
сопровождавший их выступление. На 
этот раз вроде обошлось без особой 
экстравагантности, хотя их традиционная 
кукла присутствовала и на этом их выходе.

Но не роком единым были живы 
зрители концерта в этот вечер. Ведущие 
разыгрывали разные призы, которые 
получали наиболее подкованные в истории 
космонавтики. Им предлагалось ответить на 
несколько вопросов, от легких (вроде «Кто 
первым ступил на Луну?») до довольно 
сложных («Сколько экспедиций было 
совершено на станцию «Мир»?). В общем, 
было совсем даже не скучно. Тем более, 
за такую небольшую плату. Надеюсь, что 
следующий концерт «штормовцам» удастся 
еще лучше.

Анатолий ЕФРЕМОВ

На этой
НѲДѲЛб"
□  Конкурс «Мистер У Г Т У -

УПИ-2007» -  18 апреля, в акто
вом зале (по билетам).

□  Первенство по 
аэробике -  19 апреля, «на пар
кете», для всех желающих.

□  Совещ ание по проф илакти
ке правонаруш ений -  20 апре
ля, в резиденции губернатора  
(по пропускам).



Учредитель, издатель:
Уральский государственный технический университет-УПИ. 
Главный редактор: Е.В.Букаева.
Корреспонденты: К.Борисова, А.Ефремов.
Верстка: А.Табатчиков. Корректура: К.Корнева. 
Распространитель: СПО «ГОЛИАРД».
Адрес издателя и редакции: 620002, г. Екатеринбург, ул. Мира, 19. 
Телефон: 375-47-70, E-mail: zik@mail.ustu.ru.

Свидетельство о регистрации ПИ № 13-0764 от 10 августа 
2001 года.
Отпечатано в типографии УМЦ УГТУ-УПИ.
Тираж: 2 000 экз. Заказ № _______
Цена: бесплатно.
Подписано в печать по графику и фактически:
16.04.2007, 18:00.

ФИМТЭМ: 8,27 балловМир.
Труд.

Инжэк.
Черно-белая кинохроника. 
Мелькание ф отограф ий  
советских вождей вперемешку 
со  снимками деканов инжэка. 
История страны, история  
УПИ, история Ф Э У . Вот 
такие параллели проводили  
студенты -эконом исты  на 
своем см отре худож ественной  
самодеятельности.

Перед зрителем неслись 30-е, 40-е, 50-е годы 
и так далее.. .Сцена была оформлена старыми 
газетами, снимками, красной лентой с надписью 
«Мир. Труд. Киров!»

Тема концерта была обманчиво простой.
«Про нас», то есть про них: талантливых 
и самоотверженных людей, студентов и 
выпускников факультета экономики и управления.

Так как исторического материала и традиций 
бывшему инжэку вполне хватало, на сцене в этот 
вечер царил дух советской старины. Звучали 
старые добрые песни разных лет, исполнялись 
вальс, балет, рок-н-ролл, ча-ча-ча и многие 
другие танцы.

Очень много было массовых номеров. Так, 
в танце «Твист» на сцену высыпало человек 
15 студентов, одетых кто во что горазд.
Ребята так лихо и весело отплясывали, что 
удержаться в сидячем положении не было 
никакой возможности...

Ведущие подражали то мэтрам из 
«Голубого огонька», то работниками тыла, 
дававшими концерт для бойцов и медсестер, 
порой говорили стихами в духе Маяковского. 
В-общем, было, где студентам разгуляться.

Смотр

Скучать в этот вечер было некогда. 
Эмоции лились через край. Танцовщики 
шокировали и очаровывали, вокалисты 
зажигали так, что им подпевали и хлопали 
не после выступления, а сразу же. Хороши 
были все.

І/І все-таки хочется отметить некоторых 
участников. Например, воодушевил и задал 
настроение ансамбль танца «Радость». 
Такого задиристого степа, таких заводных 
девчонок и парней надо было еще 
поискать. Как девушки отбивали чечетку 
на больших блюдах?! А юмористический 
дуэт П.Аверьянова и С.Семенова? Это же 
надо было придумать, так оригинально 
соединить две совершенно разные песни: 
«Малинки» Жанны Фриске и «Как дорог 
край березовый». Маракасы и бубен 
вообще оставлю без комментариев. Номер 
на 10 баллов! А наши «Голиарды»? Вот 
оказывается, зачем им понадобились старые 
выпуски «ЗИКа» -  декорации делать! Ребята 
выступали на редкость артистично в номере 
«Огни большого города». А танец живота 
М.Ивановой? «Браво» парни кричали раз 
десять.
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